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Edito 
Nous vous adressons nos meilleurs voeux pour ce�e nouvelle année!  

En dépit des turbulences traversées, de nombreuses ac�vités ont pu être menées. 

Dans le cadre du Programme d’Appui à la Gouvernance des Organisa�ons de la So-

ciété Civile pour le Développement Durable (PAGODD) financé par la Déléga�on de 

l’Union européenne à Conakry, l’étude environnementale a officiellement débuté, 

les 15 Organisa�ons de la Société Civile (OSC) bénéficiaires de l’appui ont été sélec-

�onnées. Au niveau du Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire (PAEMS), co-

financé par l’Agence Française de Développement (AFD), les ac�ons de coordina-

�on/pilotage aux niveaux régional, préfectoral et communal ont été privilégiées car 

les écoles étaient fermées pendant un mois pour les congés scolaires. En ce qui con-

cerne la Coopéra�on décentralisée Labé-Sicoval, grâce à l’appui du Ministère de 

l’Europe et des Affaires Etrangères, la base de données pour la collecte des taxes a 

été livrée et les infrastructures du Marché Radar ont été récep�onnées.  

Nous remercions tous nos partenaires et notamment l’Ambassade de France à Cona-

kry et l’Agence de l’Eau Adour-Garonne qui viennent soutenir les ac�ons de coopé-

ra�on décentralisée respec�vement sur la collecte des taxes et l’accès à l’eau.  

Nicolas MARTIN 

A la une - Coopéra�on décentralisée 
24 novembre : Récep�on provisoire du marché Radar 

Le hangar, les 8 cabines de latrines et le puits amélioré équipé d’une pompe 

Vergnet ont été récep�onnés provisoirement par la commission de suivi de travaux. 

Ils ont été réalisés sur financements du Ministère de l’Europe et des Affaires 

Etrangères français, du Sicoval et de la commune urbaine de Labé. 

Une fois ouvert, ce marché perme�ra de désengorger le marché central car il sera 

le seul dans la par�e ouest de la commune urbaine. Pour pouvoir ouvrir ce marché, 

la commune travaille sur l’aménagement du hangar (tables en ciment, mise en 

place de la boucherie) et l’organisa�on du reste du marché (localisa�on et stand-

ardisa�on des kiosques, ges�on des déchets, du sta�onnement...). Ce marché sera 

également une source de rece�es pour la commune urbaine, rece�es qui seront 

gérées à l’aide de la base de données qui a été développée dans le cadre de la 

coopéra�on décentralisée. 
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Activités institutionnelles 
07 décembre : Réunion à l’Ambassade de France 
Une rencontre avec Xavier HENAUT (A�aché de coopéra�on) et Frédéric BRIGNOT 

(Conseiller de coopéra�on et d’ac�on culturelle) a été organisée avec le Maire de Labé et 

le Partenariat pour échanger sur les projets communs en cours et à venir. Le Maire a pré-

senté la démarche par�cipa�ve des ac�ons menées sur son territoire . 

En compagnie du Maire et de la 2
ème

 Vice-Maire de Labé, ce�e réunion a permis à l’ONG 

de présenter le résultat des ac�ons menées (redevabilité), à la commune de présenter ses 

ac�ons et priorités et à l’AFD de rappeler ses modalités de sou�en technique et financier. 

La collecte des taxes locales est un thème qui a été longuement déba�u. 

Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire 
14 octobre : Comité Régional de Concerta�on et de Suivi 
La revue périodique de l’évolu�on des ac�vités et la mise à jour de la planifica�on des 

ac�ons ont été menées. La stratégie sur la ges�on des sta�s�ques EHA a également été 

abordée mais doit être approfondie par l’Inspec�on Régionale de l’Educa�on. 

Ce�e session a permis de rappeler les points déba�us lors de la réunion de février 

(missions, fonc�onnement,...), d’évaluer les ac�ons menées, de faire le point sur le 

PAEMS et de planifier les ac�vités. 

Comme à Mali, ce�e rencontre a permis de faire le point des ac�vités menées et de 

préparer l’année à venir, qui sera la dernière de la mise en oeuvre du PAEMS. 

Commune urbaine de Labé (Préfecture de Labé) 

21 novembre : Comité Communal de Suivi 
Les acteurs ont parlé de l’accès à l’eau dans les écoles mais aussi plus largement de l’accès 

à l’eau de la popula�on à travers le réseau de la SEG et les interven�ons du SNAPE. 

Commune rurale de Kouramangui (Préfecture de Labé) 

Les ouvrages de l’école de Bowe Boubha ont été officiellement remis aux communautés.  

Commune rurale de Popodara (Préfecture de Labé) 

19 novembre : Comité Communal de Suivi 
Les missions de chaque acteur ont été rappelées et les ac�vités ont été planifiées 

(mobilisa�on des ressources locales, rédac�on des DAO, actualisa�on des sta�s�ques...). 

La célébra�on de la journée interna�onale des toile�es s’est tenue à l’école du centre. 

Commune rurale de Diountou (Préfecture de Lélouma) 

09 décembre : Comité Communal de Suivi 
Le comité a décidé de garder l’école de SK Koreghani comme école bénéficiaire des sensi-

bilisa�ons malgré le manque d’eau pour valoriser les latrines réalisées par l’Unicef et les 

sta�ons de lavage des mains en groupes fournies par la GIZ.  

17 décembre : Comité Communal de Suivi 
Les acteurs se sont engagés à mobiliser des ressources et à s’impliquer ac�vement. 2 

Récep	on défini	ve à Bowe  

Boubha - 13/11/20 

Rencontre à l’AFD - 10/12/20 

CPPS de Lélouma - 24/12/20 

CPPS de Mali - 27/11/20 

Visite des latrines de l’école de 

Popodara-centre - 19/11/20 
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Commune rurale de Yembering (Préfecture de Mali) 

24 novembre : Comité Communal de Suivi 
Les débats ont porté sur l’opéra�onnel, notamment la mise à jour du plan de masse de 

Gaygui Leyfello, le coût de l’eau à Yembering 1 et 2 et la route qui traverse ces deux écoles. 

Commune rurale de Madina Wora (Préfecture de Mali) 

24 novembre : Comité Communal de Suivi 
Plusieurs acteurs du Comité ont mené des ac�ons depuis la mise en place de celui-ci. 

Commune rurale de Lebekere (Préfecture de Mali) 

25 novembre : Comité Communal de Suivi 
Pour l’école de Korihoye, la commune a voté un budget pour la réalisa�on d’un forage. 

Commune urbaine de Mali (Préfecture de Mali) 

25 novembre : Comité Communal de Suivi 
L’école de Mali Missidé a remplacé Ley Thiehel qui n’était pas éligible au programme. 

Coopération décentralisée Labé/SICOVAL  
29 octobre : Réunion avec le Sicoval 
Une prise de contact a été effectuée entre la nouvelle élue du Sicoval en charge de la 

Coopéra�on (Karine ROVIRA) et des membres de l’équipe communale de Labé. 

21 décembre : Livraison de la base de données 

La commune possède désormais la structure complète de la base de données pour la ges-

�on des marchés. L’étape du recensement débutera en janvier. 

Vision environnementale 

07 octobre : Passa�on de marché - Etude environnementale 
Deux ONG locales ont remporté le marché concernant le diagnos�c environnemental de la 

commune urbaine de Labé. Les théma�ques sont les ressources naturelles (cours d’eau et 

espaces boisés) et l’assainissement (latrines et ges�on des déchets). 

27 novembre : Cadre de concerta�on communal 
Ce�e session était consacrée à la présenta�on des prestataires retenus. Ils ont présenté 

leur stratégie de mise en oeuvre pour a�eindre les objec�fs définis. Le démarrage de 

l’étude a ainsi pu être préparé en concerta�on tant sur la mise en oeuvre que le suivi. 

21 décembre : Démarrage de l’étude environnementale 
L’ordre de démarrage de l’étude a été officiellement envoyé aux structures concernées. 

Renforcement de capacités de la société civile 

19 et 20 novembre : Prépara�on du collège préfectoral 
Les termes de référence pour le nouveau collège préfectoral et le protocole d’entente des 

OSC sont validés par le Conseil Préfectoral des Organisa�ons de la Société Civile. Ils ont 

également été validés par les plateformes de la société civile. Une commission d’organisa-

�on a été mise en place afin de me�re en place le collège. 

08 décembre : Expression des besoins en forma�on 
Les 15 OSC retenues ont été invitées à une rencontre pour une présenta�on du disposi�f 

d’accompagnement prévu dans le PAGODD et pour définir leurs besoins en forma�on. 

Comité Communal de Suivi de 

Mali-centre - 25/11/20 

Le Cadre de concerta	on commu-

nal en environnement - 27/11/20 

La commission de passa	on de 

marché - 07/10/20 

Comité Communal de Suivi de 

Yembering - 24/11/20 

Réunion avec les 15 OSC retenues 

- 08/12/20 



Divers, 

Remerciements, 

? 

 

M. DIALLO en mission de supervi-

sion du chan	er du Marché Radar 

26/06/2020 

 @PartenariatGaia Le Partenariat - Centre Gaia @lePartenariat.CentreGaia www.lepartenariat.org Suivez-nous! 

Quels sont vos partenaires pour 

mener les actions de coopération 

décentralisée? 

Nos partenaires financiers sont le 

Sicoval, le Ministère de l’Europe et 

des Affaires Etrangères, l’Ambas-

sade de France en Guinée, l’Union 

européenne, l’Agence de l’Eau 

Adour Garonne. Le Partenariat ap-

porte un appui technique. 

 

  Avec le sou�en de :  

Le présent document a été élaboré avec l’aide financière de l’Union européenne. Son contenu relève de la responsabilité 

exclusive du Partenariat et ne saurait en  aucun cas être considéré comme reflétant la posi�on de l’Union européenne.  

Interview 

Quel a été votre parcours professionnel jusqu’à aujourd’hui ? 

Je suis Ingénieur Génie rural de la 16
ème

 promotion de l’Université guinéenne. Nous avons été les 

précurseurs de la production de pommes de terre au Fouta à Timbi Madina avec Moussa Para. Au 

passage à la 2
ème 

République, la création des mouvements associatifs a été encouragée. C’est là que 

nous avons créé l’Union Guinéenne des Volontaires du Développement (UGVD) en 1986 : si on se 

regroupait en tant qu’agronomes, nous pouvions être plus utiles pour le monde rural en accompa-

gnant les Organisations Paysannes (OP). Après un stage à Ouagadougou à l’Institut Panafricain de 

développement d’Afrique de l’Ouest Sahel où j’ai découvert un pays sahélien qui évolue dans le 

bon sens avec des OP dynamiques, nous avons mis en place le Groupement villageois de Sagara. 

Nous avons été appuyés par le Groupement des Volontaires Civils italiens qui a fourni un tracteur 

pour un labour de 5 ha. Ensuite, UGVD a eu plusieurs partenaires pour l’encadrement du monde 

rural (FIDA, FAO, UE, USAID etc...), a travaillé sur la gestion foncière, le diagnostic participatif et 

l’éducation des adultes avec l’approche Reflect qui donne les bases de lecture et calcul en 21 jours. 

UGVD a assuré la présidence du Conseil Régional de la société civile. Depuis 1995, je suis membre 

du réseau francophone du développement participatif. Après une révision institutionnelle à l’UGVD, 

les jeunes ont occupé le bureau exécutif et les fondateurs ont été au Conseil d’Administration. J’ai 

été après dans l’appui aux collectivités, puis appelé pour les élections en 2018 où j’ai été élu conseil-

ler communal. J’ai été nommé Président de la Commission Coopération Décentralisée et Partenariat.  

Qu’est-ce qui vous motive à contribuer à la vie de la commune?  

C’est l’envie de participer à la création d’un environnement sain et équilibré pour « Labé ville 

propre », pour une santé harmonieuse et une éducation assurée. C’est aussi pour améliorer la gou-

vernance locale pour un développement participatif durable. 

Quels sont les objectifs/missions de la commission Coopération Décentralisée? 

Son premier objectif est de gérer la coopération décentralisée avec le Sicoval. Elle permet de pro-

mouvoir les partenariats locaux et Nord/Sud autour d’actions concrètes de développement. Elle 

apporte un réseau de partenaires sur des thématiques porteuses en lien avec le Plan de Développe-

ment Local et suit la mise en œuvre des actions. Elle mobilise des ressources, lutte contre la pauvre-

té en améliorant le cadre de vie des citoyens. Elle favorise aussi la participation citoyenne.  

Quels sont les principaux programmes en cours d’exécution ?  

Au niveau de l’appui institutionnel, il y a la mobilisation des ressources locales, la réalisation 

d’infrastructures (Marché Radar). Au niveau Environnement et Développement durable, il y a 

l’amélioration de l’hygiène et l’assainissement en milieu scolaire, la restauration et protection de 

l’environnement (bassin de Touri, PAGODD). Le programme Covid est également en cours.  

Quelle est la particularité de l’appui du Partenariat?  

Le Partenariat nous facilite la mise en relation avec d’autres partenaires, apporte un  appui tech-

nique pour la dynamisation de la coopération décentralisée et la coordination des acteurs.  

Interview réalisée le 27/01/2021 


